

INFORMATIVO No. 9

21 de junio - 20 de agosto 2016

Animación de la Pastoral Pedagógica



1. Sexta reunión de la Comisión MEL, Casa Central - 20 y 21 jun

En las oficinas de Casa Central se realizó la sexta reunión de la Comisión MEL, integrada por los Hnos. Ricardo Orellana (Coordinador del Distrito Lasallista Norandino – Sector Ecuador), Jaime Revelo (Coordinador de la Comisión MEL), Jeanpierre Zambrano y Gustavo Cobos, también se contó con la presencia de los Seglares; Dr. Eddy Cárdenas, Mgs. Carmela Almeida y la Esp. Teresita Estévez.

Se analizaron los informes de textos escolares que enviaron de los 18 Centros Educativos - Régimen Sierra, fue una jornada extensa, pero con resultados satisfactorios, se escogieron las editoriales con las que se trabajará el próximo lectivo 2016- 2017.



2. Reunión de la Comisión de ex alumnos Lasallistas, Casa Central - 29 jun

En las Oficinas de Pastoral Pedagógica se realizó la reunión de la Comisión de ex alumnos lasallistas, en la cual estuvieron presentes el Hno. Ricardo Orellana, Hno. Jaime Revelo, Ing. Patricio Flor y el Dr. Fernando Mantilla. El objetivo fue revisar y analizar los últimos detalles del informe final para la creación del Instituto Tecnológico Superior La Salle. Este informe fue entregado al Hno. Ricardo Orellana (Coordinador del Sector) para presentarlo ante Consejo de Distrito Norandino a inicios del mes de agosto.

3. Reunión de la Comisión MEL, Casa Central - 5 jul

Se continuó con la sexta reunión de la Comisión MEL, integrada por los Hnos. Ricardo Orellana (Coordinador del Sector Ecuador), Jaime Revelo (Coordinador de la Comisión MEL), Jeanpierre Zambrano (Miembro de la Comisión MEL), Dr. Eddy Cárdenas, Mgs. Carmela Almeida y Esp. Teresita Estévez. Se analizó la ejecución de las actividades que fueron programadas para año lectivo 2015 – 2016 y se determinaron nuevos proyectos y compromisos para el próximo ciclo escolar, tomando en cuenta que la planificación que realiza la Comisión MEL va acorde a la visión colectiva de La Red La Salle.



4. Retiro Pedagógico Lasallista, Conocoto 13 - 15 de jul

Se realizó el Retiro Pedagógico Lasallista presidido por el Hno. Jaime Revelo (Coordinador de Pastoral Pedagógica). Este retiro estuvo dirigido a los miembros que conforman el equipo pedagógico de cada centro educativo. El objetivo esencial fue vivenciar el retiro que posteriormente será realizado en cada uno de los centros al inicio del año escolar 2016-2017. El logro mas significativo fue la construcción del perfil del educador lasallista visto desde la pedagogía centrada en el alumno, educación eficiente y eficaz y educación fraterna.

Animación de la Pastoral Juvenil y Vocacional



1. Escuela de Formación en Liderazgo Juvenil – Tercer Nivel) ESFORLIJ III, Cuenca, 1 – 6 jul

Con el lema “Juntos en el amor de Dios, haciendo nuevas las cosas”, en Ecuador se llevó a cabo la ESFORLIJ III (Escuela de Formación en Liderazgo Juvenil – Tercer Nivel), organizada por el Hno. Jose Muñoz (Coordinador de la Pastoral Juvenil) y la Comisión de Pastoral Juvenil. Este encuentro se realizó en la ciudad de Cuenca en la Unidad Educativa Hermano Miguel La Salle, con la presencia de 84 jóvenes acompañados por un grupo de 6 voluntarios y 14 asesores.

La experiencia adquirida por cada uno de los jóvenes fue totalmente enriquecedora, salir de la rutina diaria e inmiscuirse en un espacio diferente al cotidiano, dejó valiosos aprendizajes que de una u otra manera se convierten en esos tips que permiten liderar proyectos personales, profesionales, pero sobretodo, espirituales. Momentos de diversión, reflexión e interiorización es lo que dejó este encuentro, ahora estos jóvenes se preparan para iniciar la formación de una nueva generación de líderes.



2. Visita de la Comunidad Animadora Regional a los voluntarios -16 jul

Los Hermanos Carlos Castañeda (Secretario Regional para la Misión) y Manuel Marín (Secretario Regional de Gestión y Organización) quienes conforman la Comunidad de Animación de la Región Latinoamericana Lasallista (RELAL) visitaron a los jóvenes voluntarios de la Casa de Acogida Vaugiard, se compartieron varias experiencias referentes al trabajo en comunidad que se ha venido realizando los últimos meses a nivel regional, de igual manera se reflexionó sobre las perspectivas que encamina el voluntariado en la Región Latinoamericana.

3. Misión de los voluntarios, Coca 18 - 22 julio

Del 18 al 22 de julio, los jóvenes voluntarios del ciclo sierra realizaron su experiencia de misión en las comunidades de San Lorenzo, San Pablo y Puerto Colón en el Coca. Se realizó un acompañamiento a niños, jóvenes y familias donde se abordaron varias temáticas; vida en comunidad, control de natalidad y charlas de empromiento. Se investigaron y analizaron los problemas que las comunidades presentan respecto a la educación.

Esta experiencia busca reforzar el trabajo que viene ejecutando el Hno. Carmelo Santamaría en la Unidad Educativa Fiscomisional de Orellana Yachana Inti, institución que atiende a la población estudiantil de las comunidades aledañas y distantes de la cabecera del Coca. Esta misión se realizó como actividad de finalización de su primera etapa de voluntariado.



Animación de la Pastoral Administrativa



1. Taller de Motivación y Trabajo en Equipo, Guayaquil 23 y 24 jun

Personal docente y administrativo participó del Taller de Motivación y Trabajo en Equipo, planificado por la Coordinación Administrativa del Sector en los Colegios San José La Salle y San Benildo La Salle. Se contó con la presencia del Hno. Richard Manosalvas (Ecónomo del Distrito), Mgs. Santiago Castro (Expositor del taller), Lic. Patricia Núñez, MBA (Rectora), Ab. Fabricio Gómez (Vicerrector), Hnos. Luis Lazo, Gustavo Cobos y David Guzmán.

El taller se enfocó en el trabajo en equipo que se debe ejercer en cada institución educativa, tanto a nivel académico como administrativo. El taller tuvo gran acogida por parte de autoridades, docentes y personal administrativo.



2. Reunión de la Comisión Económica, Casa Central – 1 jul

La Reunión de la Comisión Económica estuvo integrada por los Hnos. Ricardo Orellana (Coordinador del Sector Ecuador), Richard Manosalvas (Ecónomo del Sector Ecuador), y Carmelo Santamaría (Miembro de la Comisión Económica), Econ. Jorge Romero, Ing. Gabriela Enríquez, Lcda. Rosita Calderón y Lcda. Martha Quinga.

Los aspectos principales que se abordaron fueron: Informes y presupuestos económicos de varios centros educativos, informes de las obras de construcción que se están ejecutando en la U.E. San José La Salle Guayaquil - Campus Norte y en el Colegio Santa Juana de Arco - Cariamanga, análisis económico de las editoriales con las que se trabajará el próximo año lectivo y el seguro estudiantil 2016 - 2017.

3. Reunión con el Hno. Anton Marquiegui, Casa Central – 9 y 10 ago.

El Hno. Antón Marquiegui (Ecónomo del Distrito Lasallista Norandino) visitó las oficinas de Casa Central en el Sector Ecuador. Se reunió con el Hno. Richard Manosalvas (Ecónomo del Sector Ecuador) y el personal administrativo conformado por la Lcda. Rosita Calderón, Ing. Gabriela Enríquez, Lcda. Martha Quinga y el Econ. Jorge Romero. El objetivo esencial fue analizar los procesos de centralización del sector, bajo los principios de legalidad, sostenibilidad, previsión, debido proceso y viabilidad.

También se evaluó el cumplimiento de las recomendaciones emitidas en la auditoría interna y los avances que se han ejecutado desde su última visita. Fue una reunión fructífera, tanto para el Sector Ecuador como para todo el Distrito Lasallista Norandino.



Animación del Coordinador del Sector



1. Reunión de la Comunidad Animadora, Casa Central -18 jun

Con la presencia de los Hermanos de la Comunidad Animadora del Sector se desarrolló el encuentro mensual, con la finalidad de compartir los informes de la Pastoral Administrativa, Pedagógica y de PJV. Además se determinaron realizar algunos arreglos de construcción en el Santuario del Hno. Miguel, se compartió el informe sobre las editoriales seleccionadas por la Red La Salle y se estudiaron procedimientos a tener con las obras que no presentaron el informe con las especificaciones acordadas. Además se conoció sobre el notable avance de la comisión de estudio para la creación del Instituto Tecnológico La Salle. En lo concerniente a la PJV se revisó la lista de posibles coordinadores de pastoral para el año 2016 - 2017 y que en lo posible no sean los mismos que participen en la Pastoral Pedagógica del Sector. Finalmente se dio a conocer el itinerario del viaje al exterior del Hno. Oswaldo Ruales.

2. Reunión de la Casa de Formación, 23 jun

En la Sala de Consejo se realizó la reunión de la Casa de Formación, integrada por los Hnos. Ricardo Orellana, Javier Lorenzo, Jose Muñoz, Jeanpierre Zambrano y la Hna. Guadalupe Huizar. Se analizó la Planificación para el Voluntariado Juvenil Lasallista 2016 (ciclo sierra). También se revisó el informe de los procesos de formación y acompañamiento de la Comunidad del Postulante y Escolasticado.

Los jóvenes ingresarán el 20 de Agosto de 2016 para comenzar el curso de inducción. Se tiene previsto que el 16 de septiembre se realice la ceremonia de envío y a partir de entonces se dirijan a sus lugares de apostolado.

3. Reunión del Comité de la Red La Salle, 28 jun

En las oficinas de Casa Central se efectuó la reunión del Comité Nacional de la Red la Salle para la Implementación del Modelo EFQM con la presencia del Hno. Ricardo Orellana (Coordinador del Sector Ecuador), Dra. Consuelo Acosta, la Mgs. Lorena Rubio, Ing. Rosita Zambrano y CPA. Adivier Cañarte (Vía Skype). Se abordaron varios puntos, entre ellos;

- Conformación de los equipos de Excelencia:

Acuerdos.-

-En cada centro educativo se designará al Comité de Excelencia conformado por un representante de nivel inicial, básica media, básica superior y bachillerato, secretario y técnico.

-El Comité de Excelencia de cada institución empleará tres horas semanales para el trabajo de EFQM.

-El Comité Nacional recibirá el reporte de conformación del comité de cada centro educativo la tercera semana de julio.

- **Capacitación Cero:** La primera capacitación se llevará a cabo el lunes 29 de agosto en Quito para los centros educativos de Tulcán, Ibarra, Atuntaqui, Quito, Ambato y Riobamba y el 31 de agosto en Cuenca para los centros de Azogues, Cuenca, Loja y Cariamanga.

- **Planificación General:** Se estableció rangos de fechas para iniciar el proceso de implementación, tomando en consideración el cronograma general de la Red La Salle. Se dictarán los cursos J2E el 15 y 16 de agosto en la ciudad de Quito para el representante de Excelencia de Calidad de cada institución.





4. Alianza Estratégica STELASUR - Red La Salle, Casa Cental - 29 jun

Se realizó la reunión de la Comisión de Alianza Estratégica STELASUR, estuvieron presentes el Hno. Ricardo Orellana, Hno. Richard Manosalvas, Econ. Jorge Romero y Lcda. Martha Quinga. El objetivo fue establecer puntos de operación en Quito y Ambato para la comercialización de textos y útiles escolares. Se propuso la contratación de una profesional en el área administrativa, quien será la encargada de manejar y organizar los puntos de venta establecidos.

5. Incorporación del Hno. Gustavo Cobos - 30 jun

El jueves 30 de junio del 2016 el Hno. Gustavo Daniel Cobos Cobos se incorporó en la Pontificia Universidad Católica del Ecuador, adquiriendo el título de Licenciado en Ciencias de la Educación con mención en Teología, otorgado por la Dra. Paulina Morales Hidalgo, Decana de la Facultad de Ciencias de la Educación. Felicitamos al Hno. Gustavo por su esfuerzo y dedicación y auguramos éxitos en su nueva etapa profesional.

6. II Encuentro Nacional de Religiosos Hermanos, 2 y 3 jul

En la Casa de Retiros "Santa Rita" – Conocoto, se llevó a cabo el II Encuentro Nacional de Religiosos Hermanos, asistieron 15 hermanos de diferentes comunidades. El objetivo de este encuentro fue reflexionar sobre la identidad y misión específica del Hermano en la Iglesia dentro de un espacio de encuentro fraterno. Fue espacio de interiorización y oración con el Señor, se dialogó sobre la fraternidad y espiritualidad de las comunidades y se compartió los carismas de cada instituto al que pertenecen los hermanos. Se determinó varios compromisos, entre ellos; Realizar el III Encuentro Nacional de Religiosos Hermanos la primera semana de julio del 2017, realizar una reunión cada dos meses para seguir reflexionando sobre la vocación de Hermanos, crear un medio de comunicación en las redes sociales para compartir información o documentos de interiorización.

El encuentro culminó con la celebración eucarística precedida por el Padre Rafael González Ponce, presidida de la CER.

7. Reunión de la Comunidad Animadora, Casa Central - 7 jul

En la Sala de Consejo se realizó la reunión extraordinaria de la Comunidad Animadora del Sector, integrada por los Hnos. Ricardo Orellana, Oswaldo Rúaes, Richard Manosalvas, José Muñoz y Jeanpierre Zambrano. El objetivo fue analizar la agenda de actividades concierdes al mes de julio; visita de la Comunidad Animadora Regional, Retiro anual del Sector Ecuador, Consejo de Distrito y el Encuentro de los Hermanos Mayores. Se dio lectura al comunicado emitido por el Hno. Humberto Murillo, Visitador del Distrito Lasallista Norandino. También se compartió el primer borrador de los cuadros directivos en la región sierra para el año lectivo 2016 - 2017.





8. Reunión del Comité de Excelencia del Sector Ecuador, Casa Central 12 jul

Se llevó a cabo la reunión de la Comisión de Excelencia del Sector Ecuador, integrada por el Hno. Ricardo Orellana (Coordinador del Sector Ecuador), Dra. Consuelo Acosta, Mgs. Lorena Rubio, Ing. Rosita Zambrano y el Arq. Alfredo Álava (Vía Skype). El objetivo fue analizar la planificación y cronograma de las capacitaciones que se realizarán en el mes de agosto para los miembros del Comité de Calidad de cada centro educativo bajo la coordinación de CODEFE. Las temáticas que se abordarán son; Generalidades EFQM, componentes del Modelos EFQM, conceptos fundamentales, criterios del Modelo, lógica REDER, estructura de Comunicación y Herramientas de Gestión (Nivel 2 estrellas).

También se examinó las gestiones comunicativas que se utilizarán en todo el proceso de Implementación del Modelo EFQM, para lo cual se adoptará determinados instrumentos comunicativos y formatos bases.



9. Visita a las obras afectadas por el terremoto, Manabí – 12 y 14 jul

El Hno. Ricardo Orellana (Coordinador del Sector Ecuador) y el Hno. José Muñoz (Coordinador de Pastoral Juvenil), visitaron las Unidades Educativas; Leoní Aviat en Manta, Santa Marianita de Jesús en Portoviejo y la U.E. Nuestra Madre de la Merced en Calceta. Este recorrido fue planificado junto con el Hno. Guillermo Oñate, Director de la Fundación Social Cristo Rey y los Hermanos Jesuitas de la Unidad Educativa Cristo Rey.

Esta visita se realizó con el objetivo de analizar las obras educativas que fueron afectadas por el terremoto del 16 de abril, ya que la ayuda económica que se recolectó en las campañas de solidaridad será destinada para estos centros educativos a través de becas estudiantiles. De igual manera se está analizando la ejecución de varios proyectos sociales junto con los estudiantes de la Universidad de La Salle de Estados Unidos.



10. Visita de la Comunidad de Animación RELAL, 15 - 20 jul

En Ecuador se llevó a cabo el Encuentro de la Comunidad Animadora Regional del 15 julio al 21 de julio. Se realizó la bienvenida a nuestros Hermanos Manuel Marín Herrera (Secretario Regional de Gestión y Organización - Perú) y Carlos Castañeda (Secretario Regional para la Misión - México). Fue una gran oportunidad para compartir varios momentos.

Visita a los Colegios de Quito y Santuario del Hermano Miguel, 15 jul:

Junto con el Hno. Ricardo Orellana visitaron la Casa de Retiros "San Nicolás" en la cual se realizó el Retiro Pedagógico Lasallista, fueron recibidos por los equipos pedagógicos de los centros educativos. También recorrieron las instalaciones de la Unidad Educativa Particular La Salle - Conocoto y la Comunidad de la "La Sagrada Familia", donde compartieron con los Hermanos Mayores del Sector.



Reunión con la Comunidad Animadora del Sector Ecuador, 16 jul:

La reunión estuvo conformada por los Hnos; Manuel Marín (Secretario Regional de Gestión y Organización - Perú), Carlos Castañeda (Secretario Regional para la Misión - México), Ricardo Orellana (Coordinador del Sector Ecuador), Oswaldo Ruales (Director de la Comunidad Animadora – Casa Central), Richard Manosalvas (Ecónomo del Sector), José Muñoz (Coordinador de Pastoral Juvenil y Vocacional), Jaime Revelo (Coordinador de Pastoral Pedagógica) y Jeanpierre Zambrano (Director de la Comunidad del Escolasticado). Se reflexionó sobre las decisiones del 45° Capítulo General y las mejores formas de dar cumplimiento a esas disposiciones. Se compartió la organización de la CAR y los desafíos que se están experimentando, también se analizaron diversas necesidades en el Sector, entre ellas, el fortalecimiento a las comunidades y el acompañamiento a los Hermanos jóvenes. Fue un espacio oportuno, ya que se conoció la organización del Sector Ecuador a través de las actividades que se realizaron en el tiempo de visita de los Hermanos de la Comunidad Animadora.

Reunión con Hermanos y Formandos, 17 jul:

En la Casa de Retiros “San Nicolás”, se realizó la reunión entre los Hermanos y Formandos y los Hermanos de la Comunidad Animadora Regional. Se expusieron temas propios de la CAR y las acciones que se van cumpliendo del Plan de Acción Regional 2015-2018. Los temas de interés fueron: El rol que cumplen las Universidades de la RELAL, la comprensión de la Asociación y la profundización de la fe. Fue un momento fraterno en el cual se compartieron varias experiencias significativas, tanto para el sector Ecuador como para toda la Región Latinoamericana.

Reunión con la Comisión MEL y Rectores, 18 jul:

Se llevó a cabo la reunión con los integrantes de la Comisión MEL y los rectores de los centros educativos Lasallistas. Se contó con la presencia de los Hnos. Ricardo Orellana (Coordinador del Sector Ecuador), Carlos Castañeda (Secretario Regional para la Misión - México) y Manuel Marín (Secretario Regional de Gestión y Organización - Perú). En el transcurso del día se abordó varias temáticas referentes a las funciones que realiza la Comunidad Animadora Regional Latinoamericana según las propuestas que se han determinado en el 45° Capítulo General. Fue una reunión fructífera, ya que se reflexionaron varios ejes esenciales de la Educación Lasallista.

Visita a las Unidades Educativas: San José La Salle y San Benildo La Salle, 19 jul:

El 19 de julio los Hermanos Ricardo Orellana, Manuel Marín y Carlos Castañeda, visitaron las Unidades Educativas Lasallistas ubicadas en Guayaquil (U.E. San José La Salle y la U.E. Ficomisional San Benildo), fueron recibidos por la Lic. Patricia Núñez (Rectora), docentes y alumnos. Se reflexionó sobre la esencia del carisma y formación lasallista en los maestros y alumnos.

Después de esta experiencia enriquecedora con nuestros Hermanos Carlos y Manuel, el Encuentro de la Comunidad Animadora en el Sector Ecuador culminó el miércoles, 21 de julio, dejando consigo grandes enseñanzas para todos los lasallistas del Ecuador.





11. Firma del Convenio AUGE, Casa Central - 21 jul

En las oficinas de Casa Central se firmó un convenio de colaboración institucional para la participación de docentes lasallistas en el Programa Internacional de Posgrado para docentes de América Latina. Esta firma se realizó entre el Consejo Gubernativo de los Hermanos de las Escuelas Cristianas de La Salle – Ecuador y la Agencia Universitaria para la Gestión del Conocimiento con sus máximos representantes; Hno. Ricardo Orellana, Coordinador del Distrito Lasallista Norandino – Sector Ecuador, Hno. Richard Manosalvas, Ecónomo del Sector Ecuador y Miguel Ángel Pavón, Director General de la AUGE (Agencia Universitaria para la Gestión del Conocimiento). Este Acuerdo Estratégico tiene como objetivo la ejecución de maestrías por parte de los docentes lasallistas del Sector Ecuador bajo las condiciones y requerimientos establecidos por las respectivas autoridades. Las maestrías que presenta AUGE son estudios oficiales universitarios de posgrado ofrecidas por universidades españolas de gran prestigio.



12. Inauguración de aulas del Colegio Santa Juana de Arco, Cariamanga - 20 jul

El miércoles 20 de junio, el Hno. Ricardo Orellana (Coordinador del Sector Ecuador), visitó la Unidad Educativa Fiscomisional Santa Juana de Arco La Salle – Cariamanga para la inauguración de los espacios y aulas de Inicial I, II y preparatoria. Se contó con la presencia de las autoridades, docentes, estudiantes y padres de familia. Se realizó la ceremonia de consagración de los estudiantes de Inicial, presidida por el Rvdo. Padre Luis Pauta, posteriormente se desarrolló la inauguración y bendición de la obra, la cual se realizó gracias al apoyo de la Red de Centros – Sector Ecuador.



13. Retiro de Hermanos del Sector Ecuador, Conocoto, 26 – 31 jul

El Retiro Espiritual de Hermanos se realizó del 26 al 31 de julio en la Casa de Retiros de “San Nicolas”. Se contó con la presencia del Hno. Humberto Murillo (Visitador del Distrito Lasallista Norandino), coordinadores y representantes de los tres sectores: Venezuela, Medellín y Ecuador. El objetivo fue la renovación 777 de la vida espiritual de los Hermanos Lasallista bajo los capítulos de la Regla, con el fin de fortalecer los lazos de fraternidad como un solo Distrito.

Profesión Perpetua, Conocoto - 31 jun

El retiro anual culminó con la Ceremonia de Profesión Perpetua y Renovación de votos, celebrada por Mons. Víctor Corral. Los Hermanos que realizaron la Profesión perpetua fueron; Jose Muñoz y Patricio Calderón y los Hermanos que realizaron la Renovación de votos fueron; Steven Albán, Gustavo Cobos, David Guzmán, Andrés Haro, Jorge Macas, Bryan Márquez, Víctor Parrales, Andrés Richards y Ronal Soto. Posterior a la Eucaristía, se invitó a todos los presentes a compartir un almuerzo en honor a nuestros Hermanos que han decidido entregar su vida al servicio de Dios en sociedad con los Hermanos de las Escuelas Cristianas.



14. Consejo de Distrito, 1-2 ago

En las oficinas de Casa Central se la reunión del Consejo de Distrito Norandino, integrado por el Hno. Humberto Murillo miembros de los tres sectores.

Esta reunión se ejecutó el 1 y 2 de agosto, se analizó varios puntos, entre ellos; Informes de las actividades que se han venido ejecutando en cada uno de los sectores, Encuentro Regional de la Pastoral Juvenil y Vocacional en Chile y el Encuentro de Hermanos Mayores. También se analizó la participación en la canonización del Hno. Beato Salomón y las fechas para el II Capítulo de Distrito.

Fue un encuentro de profunda reflexión y análisis sobre las realidades del Distrito Lasallista Norandino, particularmente la conformación de las comunidades y la presencia de los Hermanos en la misión.



15. Encuentro de Hermanos Jubilados, Conocoto, 1 – 6 ago

El la Comunidad de la Sagrada Familia se llevó a cabo el encuentro de Hermanos Mayores en el que participaron Hermanos de los tres sectores. Los principales temáticas que se abordaron fueron; La Comunidad de la primera llamada, el camino recorrido con los jóvenes y niños, reducir distancias entre los documentos y la vida y ser signos de acogida. El jueves 4 de agosto, el Hno. Humberto Murillo, visitó la Comunidad de la Sagrada Familia y a través de una breve exposición dialogó sobre la espiritualidad en el Hermano Mayor. En el transcurso del Encuentro visitaron varios lugares; Santuario del Hermano Miguel, Capilla del Hombre, la Iglesia de la Compañía, Mitad del Mundo y UNASUR.



16. Inauguración de las aulas de la U.E San Jose, Guayaquil - 3 ago

Con la presencia de los Hermanos; Humberto Murillo (Visitador del Distrito Lasallista) Ricardo Orellana (Coordinador del Sector Ecuador) y Gustavo Loor, acompañados por los directivos, administrativos, docente y padres de familia, se realizó la inauguración de las nuevas instalaciones de la Sección Inicial a cargo de la Lic. Patricia Núñez (Rectora) quien agradeció el apoyo de las autoridades. Este evento inició con las palabras de bienvenida por parte de la Lic. Loli Polo (Coordinadora de la Sección Inicial) quien hizo una remembranza de cómo la institución ha ido creciendo en infraestructura, a fin de presentar un servicio de calidad a nuestros estudiantes. En el transcurso de la inauguración se dio paso a diversas actividades preparadas por los alumnos y docentes del centro del educativo. Posterior a ello, el Padre Carlos Tuáres, prosiguió con la bendición de las nuevas aulas.



17. Campamento de Verano, Conocoto 7 - 14 agos

En la Comunidad de la Sagrada Familia, se realizó un campamento de verano del 7 al 14 de agosto, presidido por los Hnos. Carmelo Santamaría, Andrés Haro, Luis Páez junto a nueve voluntarios y docentes lasallistas. Asistieron alrededor de cuarenta personas entre docentes, niños y jóvenes de la Prov. de Orellana. El objetivo de este campamento fue analizar la situación actual en la que viven diversas comunidades de esta provincia. En las charlas se abordaron varios temas: código de barras, exigencias en el arte de tallar corazones, el líder educativo, emprendimiento y gestión, computación, entre otros. Se culminó con la Eucaristía celebrada por el Padre David Pasionista, dentro de la celebración se vivió momentos de interculturalidad por parte de los asistentes; monición de entrada en lengua quichua, oración del padrenuestro en seis idiomas: quichua, shuar, vasco, francés, inglés y castellano. Como clausura del campamento se dio paso a un baile típico de la Comunidad Shuar.



18. Reunión de los Coordinadores EFQM, 15 -16 agos

En la Casa de Retiros "San Nicolas" se llevó a cabo la reunión de Coordinadores de EFQM donde se ejecutó la formación Ruta Hacia la Excelencia para equipos de calidad de las diferentes instituciones de La Salle. El objetivo de esta capacitación fue fortalecer la gestión de proyectos institucionales con el fin de encaminar a los centros educativos hacia la excelencia.

Los coordinadores recibieron los conceptos bases y herramientas de excelencia, también se analizó la evaluación de proyectos y la relación entre maestros, alumnos y padres de familia. La capacitación estuvo dirigida por la Msc. Úrsula El Hage, trainer oficial de EFQM.

Se prevé que para el 29 y 31 de agosto inicie la Inducción EFQM para los integrantes del Comité de Excelencia de cada institución.

CONGREGACIÓN HERMANOS DE LAS ESCUELAS CRISTIANAS DISTRITO LASALLISTA NORANDINO – SECTOR ECUADOR COMUNIDADES AGOSTO 2016

COMUNIDAD DE ANIMACIÓN DEL SECTOR	
Hno Ricardo Enrique Orellana	Coordinador del Sector Ecuador
Hno. Jorge Oswaldo Ruales Palacios	Director de Comunidad
Hno. Richard Alberto Manosalvas Angamarca	Coordinador de Pastoral Administrativa
Hno. José Eliécer Muñoz Pérez	Coordinador de Pastoral Juvenil y Vocacional
Hno. Jaime Alberto Revelo Arcos	Coordinador de Pastoral Pedagógica
SAGRADA FAMILIA	
Hno. Carmelo Santamaría Urizar	Director de Comunidad
Hno. Pedro Abel Soto Conde	
Hno. Luis Medardo Páez Fuentes	
Hno. José Carlos Mosquera Villarreal	
Hno. Segundo Pablo Armijos Ordóñez	
Hno. Efraín Parménides Ortega Paspuel	
POSTULANTADO /CONOCOTO	
Hno. Franciso Javier Lorenzo Campo	Director de Comunidad
Hno. Hernán Alonso Crespo Rojas	
ESCOLASTICADO HERMANO MIGUEL – QUITO	
Hno. Jeanpierre Oswaldo Zambrano Palma	Director de Comunidad
Hno. Andrés Roberto Richards Andrade	
Hno. Ronald Vladimir Soto Berrú	
Hno. Bryan Andrés Márquez Mendoza	
Hno. Steven Alberto Albán Vera	
Hno. Víctor Hugo Parrales Montúfar	
CUENCA	
Hno. Guillermo Edmundo Neira Urgilés	Director de Comunidad
Hno. Cristian Alexander Gaibor Barragán	Rector de la U.E Hermanos Miguel
Hno. Jesús Rodríguez Cabestrero	
Hno. Djerson Cristín Torcates Parra	

AMBATO	
Hno. Rómulo Felipe Borbor Benítez	Director de Comunidad
Hno. Manuel Esneider Gutiérrez Rivera	Rector de la U.E. Juan León Mera
Hno. Guillermo Pérez Pazmiño	
Hno. Carlos Manuel Ruiz Bravo	
LOJA	
Hno. Benito Alfonso Calderón Jácome	Director de Comunidad
	Rector de la U.E. José Antonio Eguiguren
Hno. Marco Antonio Narváez Rojas	
Hno. Jorge Jefferson Macas Robles	
GUAYAQUIL	
Hno. Luis Rodrigo Lazo Álvarez	Director Comunidad
Hno. David Alejandro Guzmán Collahuazo	
Hno. Luis Antonio Cevallos Pérez	
Hno. Iván Andrés Haro Merino	
NOVIADO LASALLISTA EMAÚS – RIONEGRO	
Hno. Gustavo Rogelio Loor Oporto	
COMUNIDAD FLASA (FUNDACIÓN LA SALLE)	
Hno. Gustavo David Cobos Cobos	
POSIBLE COMUNIDAD DEL SANTUARIO H. MIGUEL	
Hno. José Eduardo Muñoz Borrero	
Hno. Leonardo Patricio Calderón Chávez	
HERMANOS EN SITUACIÓN ESPECIAL	
Hno. Pedro Andrés Bravo Reinoso	Ausencia